

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis yang telah peneliti jabarkan sebelumnya tentang ditutupnya fitur TikTok Shop di Kompas.com dengan menggunakan analisis framing Zhongdang Pan dan Gerald M. Kosicki pada 5 berita, maka peneliti dapat mengambil kesimpulan yaitu diantaranya :

Pemberitaan Kompas.com mengenai peristiwa ditutupnya fitur TikTok Shop sebagian besar telah melengkapi unsur-unsur *framing* model Zhongdang Pan dan Gerald M. Kosicki yaitu struktur sintaksis, skrip, tematik dan retorik. Berdasarkan pemahaman peneliti setelah menganalisis berita-berita tersebut maka peneliti dapat menyimpulkan bahwa Kompas.com melakukan *framing* pemberitaan peristiwa penutupan fitur TikTok Shop dengan baik, karena setiap pemberitaan yang diterbitkan telah mengimplementasikan analisis *framing* tersebut.

Dilihat dari hasil penelitian dan pembahasan pada struktur sintaksis, Kompas.com cenderung menonjolkan sisi perekonomian pedagang TikTok yang masih dapat berjalan meskipun TikTok Shop ditutup. Kemudian, di struktur skrip terlihat bahwa Kompas.com tidak disertai unsur *where* pada 2 berita dan unsur *how* pada 1 berita. Pada struktur tematik, terlihat bahwa Kompas.com memiliki pembingkai berita yang menunjukkan sisi positif setelah penutupan fitur TikTok Shop, serta tidak menunjukkan keberpihakan pada siapapun. Pada struktur Retorik, Kompas.com menekankan kata 'ramai', 'alternative', 'namun sekedar promosi' yang menyoroti hal positif dari kejadian tersebut. Pada kelima berita Kompas.com menggunakan bahasa yang mudah untuk dipahami dengan jelas oleh para pembaca di berbagai kalangan usia dan foto sebagai alat merepresentasikan suatu peristiwa yang terwakilkan dari keterangan narasumber, dan hasil lapangan. Pemberitaan yang diterbitkan oleh Kompas.com lebih menyoroti terkait alasan jelas penutupan fitur TikTok Shop, dampak yang dirasakan *affiliator* dan pedagang di Pasar Tanah Abang, dan hal positif seperti ada alternatif yang dapat dilakukan oleh pedagang TikTok setelah TikTok Shop ditutup.

5.2 Saran

Kompas.com telah berusaha menyajikan suatu pemberitaan dengan kutipan narasumber yang terpercaya untuk mendukung isi pemberitaan, dan menyajikan isi berita sesuai dengan fakta yang ada di lapangan dengan berbagai sudut pandang. Saran yang dapat peneliti sampaikan, Kompas.com dapat mempertahankan hal tersebut agar dapat terus menghasilkan rasa percaya yang dimiliki oleh masyarakat dan kenyamanan para pembacanya. Serta, media Kompas.com diharapkan dapat terus menjunjung tinggi netralitas dalam pembuatan berita.

